

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.801

Segovia.—Lunes 11 de Mayo de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11



EL SEÑOR

## DON MANUEL GARCIA HERRERO

DESCANSÓ EN EL SEÑOR EL DÍA 11 DE MAYO DE 1931

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual; sobrinas doña Amalia Herrero de Moreno y doña Justa García de Fernández de Córdoba; hermanos políticos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades encomienden a Dios su alma, así como la asistencia al funeral que mañana martes, a las nueve, se celebrará en la iglesia de San Miguel, y por la tarde, a las seis, la conducción del cadáver, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

### Acto político de los reformistas

Dictadura de izquierdas, ni de derechas

El día 17 se reunirá el partido reformista y pronunciará un discurso el jefe del gran tribuno don Meléndez Álvarez. La Comisión organizadora publica un documento del que son los siguientes párrafos:

En estos momentos decisivos, cuando con la admirable actuación del pueblo español se afirma el nuevo régimen y se inicia el resurgir de la patria, nos dirigimos abiertamente a aquellos que puedan coincidir con nuestros principios y nuestros propósitos, invitándolos a agruparse a nuestro lado para contribuir, mediante nuestras fuerzas, al desenvolvimiento de la futura democracia y a la consolidación de la República. El cambio operado en España, por su importancia, ejemplar por su forma, establece una diferencia entre dos épocas, deshace totalmente los cuadros de la política anterior y obliga a todos los españoles a elevar su pensamiento y su conciencia, poniéndose a la altura de este momento difícil y glorioso de independencia nacional.

Conocidas son, en lo esencial, nuestras ideas. Los que hemos militado en el partido reformista, sin negar que ellas nuestras convicciones republicanas, quisimos llegar por evolución pacífica, sin convulsiones ni trasportes, lo mismo que en otros países europeos, a un régimen de plena soberanía del pueblo, en el que fue-

ran posibles, dentro de la ley, dentro del orden, todos los modernos avances políticos y sociales. Al mirar serenamente al pasado nos sentimos orgullosos de no haber claudicado nunca, de no habernos prestado jamás a desnaturalizar nuestros ideales, ni convocando Cortes Constituyentes en unión de quienes no sentían lealmente esta solución, ni recurriendo a ellas cuando ya era tarde, ni sirviendo en forma alguna a otro poder que al Poder constituyente de la nación española.

Hoy, por fortuna, ese poder constituyente es el Poder constituido. El Gobierno provisional lo encarna con plena justicia y con toda autoridad. La República tiene, pues, nuestra adhesión entusiasta y nuestro concurso decidido, absoluto y desinteresado.

Dentro de ellas somos una agrupación democrática; avanzada, muy avanzada en las doctrinas; moderada, en los procedimientos; muy a la izquierda, por nuestros ideales; muy en el centro, por nuestro respeto al Derecho y a cuanto merezca ser respetado y nuestra confianza en los métodos evolutivos. Ninguna reforma radical nos asusta cuando viene aceptada y sostenida por la mayoría del país. Repudiamos, en cambio, toda violencia, material o jurídica; toda Dictadura, cualquiera que fuere su color; toda imposición de minorías audaces que no hayan previamente conquistado la opinión nacional.

Tenemos fe en la libertad y, al mismo tiempo, tenemos fe en la capacidad de nuestro pueblo, en su buen sentido, en su ansia de progreso, y estamos seguros de que, con

la labor de enseñanza y de cultura que han de desarrollar los Gobiernos de la República, podremos vencer las dificultades del presente e iniciar entre todos un verdadero renacimiento de la vida española.

\*\*\*

Las tarjetas de asistencia al banquete deben solicitarse de la Secretaría general del partido reformista, calle del Prado, número 3, de seis a nueve.

EL AYUNTAMIENTO Y LAS FERIAS

### La Fiesta de las Rosas

Invitado por el Ayuntamiento para contribuir con un acto público a dar más realce al programa de los próximos festejos de ferias, el Ateneo proyecta organizar una fiesta, de una exquisitez y elegancia, digna de encomio y de una belleza artística que, seguramente, causará en Segovia unánime y favorable impresión.

Se titulará la Fiesta de las Rosas, celebrándose, a ser posible, en el patio del Alcázar, para lo cual se solicitará el oportuno permiso. Allí, en ese magnífico escenario tan caballeresco, tan evocador de las pasadas grandezas segovianas y en medio de un ambiente tan fantástico y legendario, las reinas y musas de la fiesta, ostentando vistosos trajes de la época de Luis XV, autorizarán la lectura de unos trabajos premiados en un concurso, cuyas bases se darán a conocer a su debido tiempo, y que consistirán en una silva, un romance, un soneto y un minué—instrumentado para piano y violines—y dedicados a realzar la belleza de la rosa, la soberana de las flores.

Como homenaje a ésta, un periodista y un notable orador deleitarán a la distinguida concurrencia, pronunciando amenas charlas, ceñidas rigurosamente al objeto de este brillante y simpático festival.

Se desea que el patio del Alcázar aparezca adornado con guirnaldas, de follaje y de rosas, amenizando el acto una orquesta selecta, la cual rimará y trenzará los pasos del minué premiado, que bailarán, al terminar la fiesta, apuestas parejas de lindas damas y gallardos mancebos.

### Dos heridos en accidente de bicicleta

Ayer salieron a pasear en bicicleta Mariano Selgado, de veintidós años, soltero, jornalero, domiciliado en la calle de San Francisco, 16, el cual llevaba en la barra del mismo vehículo a Blas Serrano, de cincuenta y dos años, con domicilio en la calle del Grabador Espinosa, 5.

Al llegar frente al ventorro de Chamberí, ya de regreso a Segovia, parece que Blas, impensadamente, metió un pie entre la rueda delantera y produjo la caída.

Ambos ocupantes resultaron heridos y fueron trasladados a la Casa de Socorro, en la que el doctor Láinez y practicantes señores Díez y Merino les prestaron asistencia.

Mariano Selgado sufre erosiones en ambas manos y en el codo, de pronóstico leve.

A Blas Serrano le fueron apreciadas una herida contusa y fuertes contusiones con hematoma en el pómulo derecho, erosiones en la región frontal y temporal del lado izquierdo; herida contusa en la región mentonaria y erosiones en la cara y manos.

Una vez curados, pasaron a sus domicilios respectivos.

### La romería de la Aparecida

Mañana se verificará la tradicional romería de la Virgen Aparecida, que se venera en la ermita cercana al bosque de Lobones, y perteneciente al término municipal de Valverde del Majano.

Es la segunda romería segoviana, distinguiéndose por la concurrencia excesiva de campesinos y de familias de todas las clases que se proponen, en tal fecha, gozar el deleite de una jira campestre, animada con populares holgorios, en los que no faltan los sones alegres de la dulzaina y tamboril, prestándola un fuerte sabor de aldeana fisonomía.

Como todos los años, si el tiempo lo permite, ofrecerá la carretera que conduce a dicho santuario pintoresco aspecto, viéndose llena de vehículos de todas las clases, transportando romeros a aquellos parajes, donde se rinde culto a una de las imágenes más veneradas en esa comarca, en

cuyos milagrosos dones confía la sincera y católica fe de nuestros honrados labriegos.

Habrà, según costumbre, por la mañana, una solemne función religiosa, que tendrá lugar en la ermita referida, efectuándose, por la tarde, la procesión de la Virgen, alrededor del pequeño templo, en la que se la rinde culto, siendo llevada en andas por los mozos de Valverde del Majano. A continuación se organizará el baile de rueda, en la pradera de la ermita, en la que se instalarán los puestos de avellanas y golosinas baratas, no escaseando las meriendas, de las que irán provistas muchas de las familias que asistan a la romería.

### HUNDIMIENTO EN UN TUNEL DEL FERROCARRIL MADRID-BURGOS

Tres obreros heridos

Linares del Arroyo, 10.—En el túnel número 1 del ferrocarril en construcción Madrid-Burgos, sobrevino un hundimiento, sepultando a los obreros Segundo Ruiz, natural de Anejo de la Rasa, Soria; Antonio de Diego y Manuel de Diego, naturales de Torregalindo, Burgos.

Los compañeros de trabajo acudieron en auxilio de los infortunados obreros y procedieron al salvamento con grande peligro de ser ellos mismos sepultados por una enorme roca que amenazaba desprenderse.

Gracias a la pericia de los trabajadores, pudo evitarse una espantosa muerte a uno de los sepultados. Para protegerle del probable hundimiento

### BALNEARIO CALDAS DE OVIEDO

Aguas termales azoadas muy radioactivas. Reumatismo. Catarros. Gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial.

Gran hotel del Balneario

Todo confort. Cocina selecta. Automóvil desde Oviedo

15 de Junio a 30 de Septiembre

to de la roca, colocaron unos tablonnes, y de esa forma cayó la roca encima de ellos, quedando el obrero debajo y en el hueco que hacen los vataches.

Seguidamente fueron trasladados a la clínica de esta población, donde el médico don Segundo Arranz les practicó la primera cura, apreciando a Segundo Ruiz heridas de consideración en la cabeza, lesiones y magullamiento en diferentes partes del cuerpo, certificando de pronóstico reservado su estado. A Antonio de Diego y Manuel de Diego, les fueron apreciadas heridas en ambas piernas, siendo su estado leve.

CORRESPONSAL

### Montepío de Camareros de Segovia y su provincia

Se convoca a junta general extraordinaria, que se celebrará en el domicilio social (café de la Unión), a las dos de la madrugada del próximo día 12 (al terminar el trabajo del lunes), con el objeto de dar a conocer a los socios los acuerdos tomados referente al festejo que anualmente celebramos.

Segovia, 9 de Mayo de 1931.—El presidente, Alejo Liorente.—El secretario, Fermín Alonso.

### NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Pesetas		Pesetas	
Extracción sin dolor.....	8,00	Dentaduras completas, 28 dientes.....	140,00
Dientes de oro, 22 kilates...	30,00	Dentaduras de oro, 28 dientes.....	800,00
Dientes de porcelana.....	5,00		
Empastes.....	5,00		

DENTADURAS SIN PALADAR, cada diente, 10 ptas.

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clínica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

### J. ROMERO.-ODONTÓLOGO DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES

Pesetas		Pesetas	
Extracciones sin dolor.....	8,00	Aparatos de caucho, completos, desde.....	150,00
Dientes de porcelana, desde.	5,00		
Cornas oro de libra, desde.	30,00		

Dentaduras sin caucho ni paladar. Último adelanto científico

Correcciones de Ortodoncia. Estomatología. Luz Ultravioleta. Electroterapia, etcétera

Consulta diaria en Segovia: de diez a una y de tres a siete

PIDAN HORA AL TELEFONO 46

CERVANTES, 23, PRINCIPAL IZQUIERDA

TALLERES Y LABORATORIOS PROPIOS

Consulta en Cantalejo, los viernes :-:



# LOS GRAVES SUCEOS OCURRIDOS AYER EN MADRID

**A la salida de un mitin. Federico Santander herido. Es incendiado el garage de "A B C". Se intenta un asalto a la Redacción. Se incendia el kiosco de "El Debate". Los extremistas provocan el paro general. Asalto a una armería. Se intenta el incendio de un convento de monjas y el de Jesuitas**

## Una reunión en el Círculo Monárquico

Ayer, a las once y media de la mañana, hallábase el local del Círculo Monárquico Independiente, totalmente atestado de público para proceder a la votación de la Junta directiva del Comité central. Esta constituyóse con el conde de Gama-zo, don Federico Santander, don Arsenio Martínez Campos, don Eduardo Cobián y otros. Martínez Campos recomendó respeto a los poderes constituidos y actuar dentro de la ley.

Don Federico Santander encomió el espíritu que animaba a los reunidos. El duque de Hornachuelos dijo que era el momento de unirse y realizar sacrificios, no constituir capillas ni capillitas. Propúsose un homenaje a Luca de Tena y otros directores de periódicos monárquicos. Luca de Tena dijo que no era momento de homenajes sino de actuar unidos. A pesar de ello dió un voto de confianza a varios socios para que tomasen acuerdos.

Hallábase el duque de Maura, el marqués de Vega Anzo, el conde de las Bárcenas, el duque de Sotomayor, el conde de Revilla Cañada, el marqués de Valdeiglesias, ex jefe de la Casa Real, marqués de Bendaña, González Hontoria, Antonio Goicoechea, marqués de Casa Real, hijo del duque de Maura, Ramiro de Maeztu, Cavestany y conde de Leyva.

En el salón habíase colocado el retrato del Rey y la bandera bicolor, rodeándola.

## Comienzan los desórdenes

La sesión transcurrió sin incidentes, pero al terminar los sucesos precipitáronse, surgiendo versiones distintas, pues según los elementos monárquicos, desde primera hora de la mañana advirtiéndose frente al domicilio del Círculo Monárquico Independiente la presencia de más transeúntes que de ordinario, suponiéndose que eran elementos republicanos. Añade esta versión que al salir varios asistentes al acto, fueron acogidos con vivas a la República, a los que contestaron los monárquicos con vivas, defendiendo su idea. Ello degeneró en colisión, replegándose los monárquicos al círculo.

Engrosaron los grupos de la calle y en actitud airada protestaron ruidosamente contra los monárquicos.

Según versión de un republicano, al terminar la reunión salieron varios monárquicos dando vivas al Rey y mueras a Alcalá Zamora.

Un chófer que hallábase parado con su automóvil en las inmediaciones, contestó con vivas a la República y mueras al Rey. Entonces, según informes monárquicos, abalanzáronse sobre él. El chófer cogió la manivela para defenderse, pero el grupo monárquico propinóle una paliza.

Según decíase en los primeros momentos, el chófer resultó gravemente herido, teniendo que conducirse a una farmacia situada en la plaza de la Independencia.

## Nuestra versión como testigos presenciales

Dadas estas dos versiones seguimos relatando los hechos que presenciáramos. Parte de los numerosos grupos pugnaban por entrar en el edificio, mientras otro incendiaba un automóvil del duque de Santo Mauro, aumentando la aglomeración. Avisáronse a los bomberos, pero los alborotadores opusieron a que sofocárase el incendio, redoblando en sus vitores.

## Momentos de ansiedad. Se incendian automóviles

Hubo un momento gravísimo, temiéndose un choque entre monárquicos y republicanos. Poco después, ardían también los automóviles del marqués de Luca de Tena y del duque de Fernán Núñez.

Subieron al Círculo algunos guardias cívicos y desde el balcón recomendaron calma, desatendiéndolos

repetidamente. Los grupos entraron en el portal, siendo inminente que consiguieran asaltar el Círculo.

Finalmente acudieron dos automóviles de la Dirección de Seguridad para conducir a los monárquicos en calidad de detenidos, pero los más exaltados cortaron los neumáticos para que no pudieran ser trasladados.

El espectáculo prolongóse desde las doce de la mañana hasta las tres y media de la tarde.

Acudieron fuerzas de la Benemérita y de Seguridad de a caballo, recibiendoles con aplausos.

Cacheóse a los monárquicos que allí se hallaban, no encontrándose armas.

## Algunos linchamientos

Hízose salir la primera expedición de detenidos bajo promesa de que respetáranse, pero en el momento de salir a la calle para subir al automóvil, linchóse a algunos, resultando horriblemente desfigurados por golpes y arañazos, Federico Santander y el hijo del marqués de Camarines, que tuvieron que ser reintegrados al Círculo. Federico Santander, cubierto el rostro de sangre, ante la emoción de los presentes, gritó ¡Viva el Rey! y ¡Viva España!, añadiendo: «Creíame ya muerto».

Mientras continuaban los restantes elementos monárquicos confinados en el salón del círculo, no permitiéndose salir, descolgóronse el retrato del Rey y la bandera bicolor para evitar que los arrebatará la multitud en el caso de entrar.

Alrededor de las cuatro de la tarde retiráronse los grupos, consiguiendo salir los monárquicos después de identificáranse.

Las noticias que recibíanse a última hora, eran contradictorias. Afirmábase que llegaron a la Dirección de Seguridad otros monárquicos heridos. También decíase que el hermano del ex ministro señor Auñón fué descubierto por la multitud obligándole a refugiarse en su domicilio de la calle de Olózaga.

## Se prende fuego a la puerta del garage de «A B C»

Alrededor de las cuatro de la tarde congregáronse algunos grupos frente a «A B C» en modo tan levantisco, que las fuerzas de la Benemérita exterior replegáronse, echando los cierres.

Algunos elementos revoltosos rociaron con gasolina las puertas del garage, prendiendo fuego, mientras otros forzaban las puertas.

Desde dentro hízose funcionar la manga de riego de gran presión, sofocándose el incendio y ahuyentando los grupos.

Después llovieron piedras sobre el edificio.

## Varios heridos

Resultaron heridos un guardia civil y otro de Seguridad; después resultaron heridos dos de los manifestantes, siendo trasladados a la clínica de la calle de Tamayo. Llámase uno Martín Ulloa Pecharrromán, de treinta y seis años, herido grave por arma de fuego en la fosa ilíaca; y el otro, Pedro Alonso Fernández, herido en la región lumbar.

También fué asistido el elemento monárquico, elegido para formar el comité, Julio Danvila Ribera, herido cuando íbasele a meter en el automóvil de la Dirección de Seguridad. Sufre conmoción cerebral en la herida del dorso de la nariz. En el interior de «A B C» curóse al guardia civil José Arenillas y a un guardia de Seguridad.

## Frente al ministerio de la Gobernación

Alrededor de las seis de la tarde penetró por la calle de Alcalá a la Puerta del Sol un grupo de 30 ó 40 individuos dando gritos, destacándose una comisión que subió al ministerio de la Gobernación para hablar con el ministro.

Como tardara en salir, la muchedumbre vociferó, abriéndose los bal-

cones del piso principal y desde el situado a la derecha, dirigió el ministro la palabra, siendo difícil oírle por los clamores.

En síntesis, recomendóles calma, diciendo estabase registrando «A B C» y que se procedería a incautarse de las armas si las había.

Añadió que irían a la cárcel los provocadores. Agregó que por ahora no publicábase «A B C».

## El ministro de la Gobernación se informa de los sucesos

El ministro de la Gobernación ha negado que la Guardia civil haya ametrallado al pueblo desde el edificio de «A B C».

El señor Maura estuvo informándose para depurar las responsabilidades que hayan podido contraer los autores de los sucesos y afirmó al pueblo que se hará justicia estricta sin contemplaciones de ningún género. Añadió que el Gobierno confía en que el pueblo no se dejará arrastrar por los agentes perturbadores, interesados en perjudicar a la República.

## Registro y clausura del local de «A B C»

Previo mandamiento judicial, se practicó anoche un registro en el local de «A B C», deteniéndose a cuantas personas se encontraban en el interior y procediendo a clausurar hasta que se depuren los hechos, ordenándose al mismo tiempo la detención del marqués de Luca de Tena.

## Proceso contra «A B C»

El señor Maura ha manifestado que esta misma noche se abrirá proceso contra el periódico «A B C» para depurar las responsabilidades que haya podido contraer por la campaña de alarma que ha practicado.

## Consejo de ministros

Esta tarde el Gobierno se reunirá en Consejo de ministros para tomar medidas contra el intento de reacción de los monárquicos y extremistas.

El ministro de la Gobernación ha hecho público que el telegrama publicado por «A B C» y «El Debate» sobre lo ocurrido en El Ferrol, es falso y sólo fué publicado para producir alarma.

En el Consejo de ministros también se tratará de éste y otros hechos.

## Doce detenciones

A causa de los sucesos se han practicado unas doce detenciones. Entre éstos figura el señor Miralles que, protegió por los árboles de la calle de Serrano, disparaba su pistola contra el pueblo.

## El señor Matos, protegido por los señores Sánchez Guerra

Cuando el ex ministro señor Matos avanzaba por la calle de Alcalá fué agredido por el público y amparado inmediatamente por don José Sánchez Guerra y posteriormente por el hijo de éste, y custodiado por el público, se dirigió a la Dirección de Seguridad por su propia voluntad.

Otros detalles aseguran que no pudo evitarse que al salir del Círculo Monárquico fuera agredido el señor Matos, desapareciendo la cartera y otros objetos que más tarde le entregaron en la Dirección de Seguridad.

El público pretendía linchar al ex ministro de la Gobernación, pero a ello se opusieron con tenacidad los señores Sánchez Guerra, quienes para apaciguar a los exaltados, ataron por la mano a un obrero y al señor Matos, y así se dirigieron todos al alto Departamento.

## Heridos

Parece que en el primer intento de asalto al «A B C» resultaron varios heridos, entre los que figuran un guardia civil llamado José Arenillas, Joaquín Martos Alarcón, de veintitrés años; Arturo Auñón, Restituto Cuesta, de cuarenta y dos años, y Eduardo Esquer, de treinta y uno.

En los sucesos de la calle de Alcalá resultó herido don José Danvila, el guardia de Seguridad Félix González, Antonio Saltaas, Francisco Hurtado y Manuel Pomo.

## Intento de asalto al Casino Militar

Otros detalles aseguran que dos grupos de jovencuelos, al llegar a la Gran Vía, intentaron asaltar el Casino Militar, destrozando las sillas de la terraza y rompiendo los cristales.

La guardia cívica que acudió rápidamente a aquel lugar, estableció un cordón y así pudo evitar que penetraran los alborotadores en el interior.

Elementos extremistas quieren provocar el paro. Algunos grupitos de revoltosos se

dedicaron a propalar el rumor de que el marqués de Luca de Tena había matado a un chófer y que por esta causa había ordenado a la Sociedad de chóferes la suspensión del servicio como protesta contra el suceso. En principio comenzó el desfile de coches, pero poco después se desmentía aquella noticia y los chauffeurs, dando prueba de sensatez, volvieron a sus puestos.

A causa de la persistencia de aquel rumor que exacerbó algo los ánimos, se obligó a algunos tranvías a retirarse del servicio.

## Se restablece la circulación por orden de la Casa del Pueblo

Al anoecer, la Casa del Pueblo ordenó que se restableciera la circulación, pues había sido advertida de la maniobra de los extremistas. Asimismo dió orden para que los tranvías fueran custodiados por la Guardia cívica.

## Incendio del kiosco de «El Debate»

Por la tarde, un grupo de alborotadores quemó el kiosco de «El Debate» y después le derribaron, valiéndose de cuerdas.

## La Federación de Obreros de Transportes

La Federación de Obreros de Transportes ha circulado una orden entre los afiliados para que se normalice el tráfico, advirtiéndole que será declarado traidor a la República todo aquel que no acada a su puesto.

## Asalto a una armería

Varios individuos, valiéndose de palanquetas, penetraron en una armería establecida en la calle de Hortaleza, II, y se apoderaron de armas y municiones.

Poco después llegaba la fuerza pública para proteger el establecimiento.

En un café próximo fué detenido un individuo que iba armado con una escopeta, al parecer perteneciente a la armería asaltada. Fué detenido y llevado a presencia de las autoridades superiores.

## Los oradores monárquicos

En la Dirección general de Seguridad nos dijeron anoche que los oradores monárquicos, especialmente los señores Luca de Tena y duque de Hornachuelos, se produjeron en tonos violentos contra la República.

## Flechas de acero

El subsecretario de la Presidencia exhibió anoche ante los periodistas una flecha de acero de doce centímetros de longitud y de diez a doce gramos de peso, encontrada en la calle de Serrano, lo cual hace suponer que con otras fué lanzada desde «A B C» con escopetas de aire comprimido.

## Hallazgo de armas en «A B C»

Se sabe que en los primeros momentos, el marqués de Luca de Tena se ocultó, escribiendo más tarde a las autoridades y participándolas que se entregaba, pero que protestaba contra su detención.

En el registro practicado en el local de «A B C» han sido halladas cápsulas vacías de pistola, pistolas y una carabina.

## Luca de Tena en la Dirección de Seguridad

A las dos de la madrugada se presentó en la Dirección General de Seguridad el director de «A B C» señor Luca de Tena.

## El capitán general en la Puerta del Sol

A las dos de la madrugada se presentó en la Puerta del Sol el capitán general, el cual dirigió la palabra al público, recomendando cordura y pidiendo confianza en el Gobierno.

## La Casa del Pueblo recomienda a los obreros la vuelta al trabajo

Desde las primeras horas de esta mañana numerosos obreros han desfilado por la Casa del Pueblo para conocer la actitud de los directivos, pues circuló el rumor de que se había declarado la huelga general.

En la Casa del Pueblo entregaron a los obreros una hoja recomendándoles se reintegraran al trabajo.

También fué colocada una pizarra, diciendo que no deberán obedecer otras órdenes que las emanadas de la Casa del Pueblo.

Muchos obreros se desplazaron por todo Madrid con hojas órdenes, recomendando se trabaje con normalidad y se restablezca la circulación.

Un grupo estacionado frente a la Casa del Pueblo pidió a grandes gritos la disolución de la Guardia civil y que se haga justicia.

La huelga general de veinticuatro horas provocada por los Sindicatos Unicos

En vista de la orden de huelga general por veinticuatro horas circula-

da por los Sindicatos únicos de Madrid, nos personamos en la Casa del Pueblo para conocer la actitud de sus directivos y allí se nos manifestó que su criterio era el de que nadie debe abandonar el trabajo.

Se ha cursado una orden a los trabajadores de la edificación recomendándoles persistan en el trabajo y que no obedezcan a maniobras de extraños elementos.

## Fallecen dos de los heridos

Pedro Alonso Fernández, de treinta años, herido ayer frente al «A B C», ha fallecido a las tres de la madrugada en el equipo quirúrgico del Centro.

También ha fallecido Martín Ulloa, de treinta y cinco años, albañil, na-

tural de Puentenebro (Burgos), herido en los mismos sucesos.

En los sucesos de la Puerta del Sol resultaron heridos por arma de fuego, don Alfredo Marcos, oficial de Correos, gravísimo; Francisco Bernardo Salcedo, de treinta y un años; Tomás Ledesma, de veintidós; y Antonio García y García, de veintinueve.

## Otros asaltos

A la una de la tarde de hoy las turbas pretendieron asaltar el convento de monjas Bernardas, de la calle de la Flor, y disuadidas de su intento, prendieron fuego a las puertas del convento de Jesuitas, situado en la misma calle. El incendio del edificio pudo ser evitado.

## Referencia oficial

## Manifestaciones del gobernador civil

Noticias particulares aseguran que pasan de cien el número de heridos

Al recibir esta mañana el gobernador civil a los periodistas, nos manifestó, refiriéndose a los sucesos de ayer en Madrid, que según información directa del ministerio de la Gobernación, se celebraba ayer por la mañana en el Círculo Monárquico, situado en Alcalá 66, una reunión, autorizada por el Gobierno, de caracterizados elementos monárquicos, entre los que se encontraba el director de «A B C», don Juan Ignacio Luca de Tena.

Parece ser que durante la reunión se tocó repetidamente en un gramófono la Marcha Real, y los reunidos salieron al balcón dando vivas al Rey y a la Monarquía.

Como los gritos se repetían con frecuencia, un chófer del servicio público que estaba enfrente del citado círculo, dió un viva a la República, y entonces bajaron algunos de los asistentes y apalearon al chófer, corriendo rumores de que estaba gravísimo, después de que había fallecido y, más tarde, se pudo averiguar que sufría heridas de pronóstico reservado.

Esto sucedía a la una de la mañana, cuando la gente salía del Retiro de escuchar el concierto que todos los días festivos acostumbra a dar la Banda Municipal.

Al enterarse de los sucesos y como viera que la agresión había sido injustificada, se pusieron de parte del chófer y apalearon a los elementos monárquicos, entre ellos al señor Luca de Tena. En aquel momento acertó a pasar por aquellos lugares don Leopoldo Matos, a quien a pesar de la protección de don José Sánchez Guerra y de su hijo el subsecretario de Gobernación, fué agredido por el público.

Este, a los gritos de viva la República, viva el Gobierno provisional se dirigió al edificio de «A B C», mientras grupos de monárquicos incendiaron varios coches del servicio público.

No está bien aclarado si desde el edificio de «A B C» se hicieron o no disparos, aunque la opinión de la gente es afirmativa.

Seguieron los escándalos, quemando el público varios coches particulares, entre ellos el del señor Luca de Tena.

A la salida de los toros la efervescencia fué en aumento, formándose grandes corros que comentaban lo sucedido, siendo unánimes las condenaciones y el acuerdo de repeler los ataques al nuevo régimen.

El Gobierno dió órdenes para que el edificio de «A B C» quedara custodiado por la Guardia civil. Durante la lucha frente a «A B C» hubo numerosos heridos, entre ellos el portero de la casa número 38 de la calle Serrano, que lo fué de gravedad, habiendo fallecido en las primeras horas de la madrugada de hoy.

La Puerta del Sol, hacia la una de la madrugada, fué invadida por el público, escuchándose disparos con alguna frecuencia.

Según referencias, que no han po-

drido ser comprobadas, por no estar terminada la información que sobre los sucesos ha ordenado hacer el Gobierno, los disparos eran producidos por los albiñanistas, que disparaban sin sacar el arma del bolsillo. La gente estaba indignada y procuraba recoger a los que los guardias de Seguridad detenían, para hacer justicia, linchándoles.

En las calles de Madrid, esta madrugada, se veía un constante desfile de heridos hacia las Casas de Socorro, donde eran atendidos con toda prontitud.

Posteriormente, se reprodujeron los grupos, frente al ministerio de la Gobernación, protestando, no contra el Gobierno, sino contra los albiñanistas, a quienes se acusa de haber provocado los sucesos.

## Precauciones en Segovia

Anoche ordené que en todas las entradas de las carreteras de esta población se montase un servicio de vigilancia, por si los elementos provocadores se extendiesen a las poblaciones cercanas a Madrid, entre ellas Segovia. Y sin novedad fué montado este servicio, que continúa en la mañana de hoy, habiéndose reforzado el de la estación férrea. Todo esto como medida preventiva.

También he ordenado a la Guardia civil que, si tratara de entrar en Segovia alguna persona con arma y sin licencia para su uso, sea inmediatamente decomisada el arma y re-

**CLINICA DENTAL Y ESTOMATOLOGIA**  
**JOSE MARTIN GUTIERREZ**  
 (Odontólogo)  
 Especialista en enfermedades de boca y dientes. Sucesor e hijo de Gabriel Martín Saez. Rayos X, electroterapia, luz ultravioleta, etcétera. Laboratorios propios de protesis dental, dirigidos por el odontólogo.  
 CORRECCIONES ORTODONCIAS, PROTESIS FACIAL  
 CONSULTA: DE NUEVE A UNA Y DE TRES A SIETE  
 PLAZUELA DEL CORPUS, 1, 2.  
 CONSULTA LOS SABADOS EN BERNARDOS

**PARA PRIMERA COMUNION**  
**CRUCES.**  
**MEDALLAS.**  
**DEVOCIONARIOS.**  
**RECORDATORIOS.**  
**ROSARIOS.**  
**MAS SURTIDO Y MAS BARATO QUE NADIE**  
 en  
**LA CONCEPCION**  
 PLAZA MAYOR, 24



# ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 4,30 TARDE

## Se declara el estado de guerra en Madrid

### Asalto e incendio de conventos. Disolución del Tribunal Supremo de Guerra y Marina. Nueva querrela contra el general Berenguer. Unos pistoleros tirotean un polvorín en Barcelona

#### Los ministros se reúnen en la Presidencia

Desde las primeras horas de la mañana se encontraba en la Presidencia el presidente del Gobierno provisional.

A las diez y media comenzaron a llegar los ministros para celebrar un cambio de impresiones.

Los primeros en llegar fueron los ministros de la Gobernación, Justicia y Hacienda.

Poco después salía el señor Alcalá Zamora, acompañado de don Indalecio Prieto. En este instante entraron los ministros restantes, excepto el de Estado, que, como se sabe, ha marchado a Ginebra.

A las once y cuarto regresó el señor Alcalá Zamora, quien dijo a los periodistas que había paseado por el centro de Madrid, habiendo advertido que no ocurre nada anormal.

#### Manifiestaciones del ministro de Instrucción pública

Don Marcelino Domingo abandonó el salón de Consejos de la Presidencia antes de que terminara la reunión de los ministros facilitando a los periodistas la siguiente nota:

«El Gobierno, con pleno conocimiento de la situación creada por los sucesos de ayer y esta mañana, pudiendo apreciar, por lo que es público y notorio, y los informes confidenciales coincidentes que en el fondo de dichos sucesos late una ofensiva contra el régimen republicano. Ofensiva que, en su tramo, se entrelaza la Monarquía y otros extremos opuestos, a quienes interesa crear desórdenes que redunden en desprestigio de la naciente República.»

#### Una nota sobre los sucesos de ayer y esta mañana

El ministro de Hacienda al salir de la Presidencia a las dos de la tarde, facilitó una nota concebida en los siguientes términos:

«El Gobierno reunido en Consejo, examinó la situación creada por los sucesos de ayer y esta mañana, pudiendo apreciar, por lo que es público y notorio, y los informes confidenciales coincidentes que en el fondo de dichos sucesos late una ofensiva contra el régimen republicano. Ofensiva que, en su tramo, se entrelaza la Monarquía y otros extremos opuestos, a quienes interesa crear desórdenes que redunden en desprestigio de la naciente República.»

Correspondía ayer, a los monárquicos el papel deliberadamente elegido por ellos de dar origen a los disturbios, reuniéndose en un sitio céntrico, a la hora de mayor afluencia de gente y desafiando con su actitud al pueblo. Pero bien pronto hubieron de convencerse de que el pueblo no es tan fácil a la sugestión y poco después de originarse los sucesos, estos mismos elementos hubieron de demandar angustiosa y desesperadamente el auxilio del Gobierno.

Esta conducta insensata dió origen a que la fuerza pública se viera obligada a actuar para amparar los bienes de ciertos órganos de publicidad que venían pretendiendo envenenar el alma popular al propio tiempo que con sus tendenciosas informaciones acrecía su acometividad contra la democracia.

Por esta actitud decidida del pueblo madrileño habrán podido convencerse los monárquicos que son vanos cuantos intentos realicen para restaurar un trono que se cayó para no volver.

Ha extremado el Gobierno su prudencia en estas veinticuatro horas para evitar aquellas medidas de rigor inexcusables de orden público, que hubieran podido perjudicar a los que con tanto entusiasmo manifestaron ayer en las calles de Madrid su adhesión al Gobierno provisional.

El Gobierno ha recibido de los elementos dirigentes de los trabajadores no sólo su ofrecimiento y la decisión de que les aconsejará se aparten de toda manifestación callejera, sino el firme propósito de constituir una milicia ciudadana que apoye a la fuerza pública en el mantenimiento del orden.

Por estas consideraciones, el Gobierno declara que son enemigos del régimen republicano cuantos persistan en la idea de mantener los disturbios y la intranquilidad, y se halla dispuesto a mantener a todo trance el orden, sin tolerar imposiciones de uno ni de otro bando.

Para llegar más pronto a este firme propósito del Gobierno se ha autorizado la declaración del Estado de Guerra en Madrid.

A los ciudadanos que con tan ad-

mirable entusiasmo coadyuvaron a la implantación de la República, corresponde la delicada misión de consolidarla, evitando las sugestiones que con distintos pretextos se les hagan para mantener la excitación.

El Gobierno confía en la sensatez y patriotismo del pueblo para que le apoye hasta la reunión de las Cortes Constituyentes.

#### Se declara en Madrid el estado de guerra

A las dos y cuarenta y cinco una compañía de Infantería se situó en el Paseo de la Castellana dando lectura al bando en que se declara el estado de guerra en Madrid, acordado por el Consejo de ministros celebrado a mediodía.

#### Voces del pueblo contra Berenguer y Mola

A las once y media salió de la Presidencia el fiscal general de la República, el cual manifestó que no había ocurrido hasta entonces ningún suceso grave.

Los periodistas le dijeron que las voces del pueblo van dirigidas contra los generales Berenguer y Mola, contestando el señor Galarza que se había presentado otra querrela grave contra el ex presidente del Consejo, por lo cual le había reducido a prisión. Anunció que más tarde facilitaría a los periodistas cosas importantes.

#### Luca de Tena y otros aristócratas ingresan en la cárcel

Madrid.—A las cinco y media de esta madrugada han ingresado en la cárcel el marqués de Luca de Tena y otros aristócratas, después de prestar declaración ante las autoridades judiciales.

Dijeron también los informadores que la multitud llevaba un cartel contra la Benemérita, limitándose a constatar el fiscal general:

—No tienen razón.

#### Grupos ante la Presidencia piden justicia contra Berenguer y Albiñana y el desarme de la Guardia civil

Un grupo de unos 300 individuos se estacionó ante la Presidencia pidiendo a grandes voces justicia contra Berenguer, contra Albiñana y el desarme de la Guardia civil.

Del grupo surgieron algunos oradores improvisados que pronunciaron palabras excitando los ánimos de los manifestantes. Ante la actitud de éstos fueron cerradas las puertas de la Presidencia, por lo cual el grupo protestó ruidosamente.

Entonces salió Rada y dirigiéndose a los manifestantes les llamó compañeros y les dijo que hay que dar pruebas de civismo.

—Retiraos—añadió—y dejar paso a los tranvías que el Gobierno recibirá a una comisión nombrada por vosotros.

Seguidamente el grupo designó a la comisión que pasó a entrevistarse con el Gobierno.

#### Coaccionando para ir al paro

Desde las primeras horas de la mañana grupos de obreros han recorrido las fábricas, talleres y obras invitando a sus compañeros al paro, lo cual lograron en la mayoría de los sitios.

La mayor parte de los tranvías y de los taxímetros no circulan. En Cuatro Camino grupos de manifestantes impidieron la salida de los tranvías.

#### Dos apaleados

Cuando mayor era esta mañana la aglomeración en la Puerta del Sol, se presentó un individuo que pronunció frases contra los manifestantes, los cuales le agredieron y hubo de refugiarse en un portal en donde siguieron golpeándole.

También fué maltratado de obra otro individuo que llevaba hojas de propaganda monárquica.

#### Se intenta prender fuego a un convento de Jesuitas

En el tercer trozo de la Gran Vía hizo acto de presencia una gran muchedumbre que arrancó la villa de la iglesia de los Jesuitas de la calle de la Flor.

A las once los maderos de dicha villa fueron colocados en la puerta de la iglesia y prendidos fuego seguidamente. Poco después llegaron algunos parques de bomberos, pero se encontraron con que el público no les dejaba pasar.

Las llamas hicieron presa en el maderamen de las puertas principales sin que se hubiera comunicado a las dependencias del interior por

evitarlo los pasillos y las puertas protegidas.

Ante la actitud de la muchedumbre fué precisa la intervención de la Benemérita, de cuyo Instituto un piquete de caballería simuló una carga contra los alborotadores. En este instante sonó una descarga y cayó herido de un balazo un guardia de Seguridad que fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Como la manifestación comenzara a disolverse, la Benemérita envainó los sables actitud que mereció una ovación del público. Poco después pudo intervenir el parque de bomberos para apagar los rescoldos del maderamen incendiado.

#### Intento de asalto a un convento de religiosas

Los mismos grupos se corrieron a espaldas del convento de monjas existente en la calle de Isabel la Católica e intentaron derribar la puerta para asaltarla.

#### Asalto al convento de las monjas Bernardas

Próximamente a las doce de la mañana otros grupos penetraron por los balcones en el convento de las monjas Bernardas y después de sacar a los niños que en el interior daban clase y a dos monjas, una de ellas inválida, los revoltosos arrojaron a la calle los ornamentos de la iglesia, imágenes, candelabros, mesas y otros numerosos objetos.

#### Varios conventos son pasto de las llamas

También lograron algunos grupos entrar en el convento de la calle de la Flor y prendieron el altar mayor y otros, arrojando a las hogueras las imágenes y ornamentos sagrados.

En estos momentos los cinco cuerpos del edificio semejan una inmensa hoguera.

En la Dirección de incendios nos han dicho que además del convento de los Padres Jesuitas de la calle de la Flor, están ardiendo también un convento del paseo de Areneros, otro de la plaza de España y el colegio de las Maravillas, a cargo de religiosas. Se dice también que han sido saqueados un convento de la calle de Caballero de Gracia y otros enclavados en distintos sitios de Madrid, pero no ha podido comprarse.

#### Las medidas adoptadas por el Gobierno

La Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista han facilitado una nota diciendo que el Gobierno ha adoptado las siguientes medidas:

Prisión del general Berenguer contra el que se ha presentado querrela por indicios de falsedad a favor de Ansaldo.

Prisión de los monárquicos causantes de los alborotos.

Presentación de querrela contra Berenguer y Matos por arbitrariedades cometidas contra el Ateneo de Madrid.

Revisión del fuero militar reduciéndolo a términos naturales. Disolución del Tribunal Supremo. Absolver al general Berenguer.

Se cree el Gobierno con derecho a que el Partido Socialista, las organizaciones obreras, los partidos republicanos y el pueblo le asistan en estos momentos.

#### Conclusiones de la Casa del Pueblo

Al subir a la presidencia la Comisión de la Casa del Pueblo, fué recibida en nombre del Gobierno por el ministro de Instrucción Pública al que aquella hizo entrega de las siguientes conclusiones: Protestar indignados contra la Guardia civil por actuar en igual forma con la República que con la Monarquía.

Protestar contra el ministro de la Gobernación.

Desarme de la Guardia civil por no considerar justo que un Instituto pagado por el pueblo le ametralle.

Desarme de las casas y redacciones de los periódicos.

Constitución de un Tribunal revolucionario que intervenga en los asuntos políticos y sociales.

Don Marcelino Domingo dijo que trasladaría la petición al Consejo para que éste la estudiara.

Dijo después a los comisionados que el Consejo continuaba reunido y que esperaba el Gobierno su apoyo.

Se dirigió el ministro a Pablo Rada como más conocido y le dijo que indicara a los obreros que el Gobierno ha de exigir responsabilidades pero para ello era necesario que se le concediera un plazo.

Un estudiante apellidado Mangada dijo al ministro de Instrucción que podía el Gobierno contar con su asistencia, pero que si no hacía justicia se la harían ellos por sí mismo.

Un obrero se adelantó hasta el señor Domingo y dándole la mano solicitó la libertad de Abd-el-Krim.

Los manifestantes se disolvieron ordenadamente.

#### En Barcelona los pistoleros tirotean a la guardia de un polvorín

Barcelona.—Esta madrugada unos pistoleros apostados en los alrededores del polvorín del general Hostafarncs situado en el monte de Montjuïc hicieron varios disparos contra la guardia del mismo a los que ésta contestó, sin poder ahuyentarlos. En auxilio de la guardia acudió una compañía del regimiento de Badajoz que tomó posiciones e hizo desaparecer a los pistoleros. Se ignora si estos tuvieron heridos. Las fuerzas militares no sufrieron baja alguna.

Parece que en noches anteriores también se han producido agresiones de esta índole contra la guardia del polvorín, pero en menor intensidad.

#### Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy han sido agraciados con los premios mayores los números y poblaciones siguientes:

33.612, 7.500.000 pesetas, reserva.

42.710, 5.000.000 id., reserva.

43.832, 2.500.000 id., Almería.

39.911, 1.500.000 id., reserva.

35.196, 500.000 id., Madrid.

18.325, 250.000 id., Valencia.

10.214, 150.000 id., Madrid.

47.040, 125.000 id., reserva.

36.940, 100.000 id., Valladolid.

**Premiados con 50.000 pesetas**

46.980, 45.756, 46.284, 11.849, 6.810.

**Premiados con 40.000 pesetas**

32.178, 17.799, 15.447, 52.825, 33.394.

**Premiados con 30.000 pesetas**

43.147, 25.499, 50.942, 42.313, 9.050.

**Premiados con 25.000 pesetas**

43.801, 25.591, 42.620, 29.129, 24.629, 3.569, 6.557, 6.289, 43.944, 31.552, 39.523, 41.536, 16.106, 29.802, 46.771.

MENCHETA.

#### Notas de la Alcaldía

**Sesión de la Comunidad y Tierra de Segovia**

Esta mañana ha celebrado sesión la Comunidad y Tierra de Segovia, bajo la presidencia del alcalde, don Pedro Rincón.

Se participó el nombramiento de alcalde y síndico de la ciudad, con motivo del cambio del Régimen nacional republicano.

Leyéronse las certificaciones de los actos de elecciones de procuradores sesmeros de los de «Procederas», «Casarrubios», «San Lorenzo» y «San Millán», habiendo sido reelegidos los señores Virseda, Peña, García y del Real, dándoles posesión la presidencia.

Quedaron nombradas las Comisiones permanente, de examen de cuentas, de inspección y visita de montes y de fiestas y cumplidos.

Dióse cuenta del decreto del ministerio de Hacienda, fecha 20 de Abril referente a la incautación por el Estado de los bienes del Patrimonio que fué de la Corona. De las gestiones realizadas por la presidencia de la Comunidad relacionadas con este asunto, ante el Gobierno provisional de la República, en lo que afecta a los bienes que esta Comunidad tiene en los pinares de Balsain y Riofrio, etc., y de los documentos que se han remitido al señor delegado de Hacienda de esta provincia, de los derechos que la Comunidad tiene en estos pinares.

**A los pinares de Cabeza de Hierro**

Esta tarde han marchado el alcalde don Pedro Rincón, el concejal don Ricardo Riesco y los señores sesmeros a los pinares de Cabeza de Hierro, para ocuparse de un asunto pendiente con la Comunidad y Tierra de Segovia.

#### Comedor de Caridad

Comida: cocido extraordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 60; niños, 40; total, 100. En la cena: adultos, 53; niños, 39; total, 92. Total del día, 182.

#### RELOJERIA DE T. MARTIN BAYON

Gran surtido en relojes de pared, despertadores, relojes de bolsillo y pulsera, para caballero y señora, garantizados. Taller de reparaciones en toda clase de relojes. Colocación y reparación de relojes — de torre — CERVANTES, 13.—SEGOVIA

parte de los funcionarios están en ro ha causado en esta capital unánime y profundo sentimiento en todas las clases sociales, como lo prueban los numerosos testimonios de pésame que en estos aflictivos instantes está recibiendo su atribulada familia.

Acompañamos en su justo dolor a sus sobrinas doña Aralia Herrero y doña Justa García y muy especialmente a don Leopoldo Moreno y don Mariano Fernández de Córdoba, deseándoles mucha resignación para soportar la desgracia que les llena de intenso desconsuelo.

«El hombre que se deja querer» en Barcelona

La eminente actriz Lola Membrives, que con tan clamoroso éxito estrenó en el teatro Fontalba, de Madrid, la obra de Bernard Shaw «El hombre que se deja querer», adaptada a la escena española por Brouta; la reestrenó en Barcelona el 6 del actual, en el teatro Barcelona, si cabe con aún mayor éxito.

Toda la Prensa de la capital catalana hace resaltar la hermosa presentación de la deliciosa comedia y el efecto extraordinario que produjo en el público.

«El Diluvio» termina el artículo que dedica al acontecimiento teatral con las palabras siguientes, refiriéndose al éxito de crítica y de taquilla: «Claro que ello se debe a la magnífica traducción de Julio Brouta.»

Nuestras calurosas felicitaciones. Visitando nuestros talleres

Esta mañana han estado en Segovia, en excursión pedagógica, el maestro nacional del pueblo de Madrona y veinte niños de su escuela.

Visitaron nuestros talleres, explicándoles el funcionamiento de éstos el regente de los mismos e interesándose vivamente los pequeños por los trabajos que aquí se realizan.

Peregrinación a la Virgen de la Peña

Habiéndose organizado, para el domingo, día 17, una peregrinación de todas las Hijas de María del partido de Sepúlveda a la Virgen de la Peña, se pone en conocimiento de las asociadas de esta ciudad, a fin de que si alguna deseara unirse puede pasar a inscribirse, hasta el viernes próximo, en la casa de la señorita presidenta de la Asociación, calle Infanta Isabel, número 15, segundo.

**El Ayuntamiento de Fuentepelayo**

Visitó hoy al gobernador una comisión compuesta por seis concejales del Ayuntamiento y el presidente de la Asociación de Agricultores de Fuentepelayo, denunciándole que se había constituido el Ayuntamiento del citado pueblo sin levantar acta de arqueo, porque el secretario se negaba a entregar las llaves de la Caja. Este funcionario, pretextando que no es abogado, se niega a asesorar a los concejales.

—Siguiendo mi criterio de atender cuantas indicaciones se me hagan, he ordenado al alcalde y al secretario de Fuentepelayo que vengán hoy mismo a visitarme, y, si las denuncias se comprueban, en el acto adoptaré las medidas necesarias.

Según nos comunican los comisionados el secretario en cuestión venía ejerciendo en el pueblo un pequeño cacicato, y tendrá que variar por completo de conducta si quiere continuar desempeñando su cargo, ya que el Gobierno está dispuesto a terminar con esas tutelas para que los pueblos sean libres.

**Segovia religioso**

**En San Miguel**

El día 14, a las siete y media de la tarde, dará principio un solemne novenario en la iglesia de San Miguel, en honor de Santa Rita de Casia.

Si alguna persona devota desea costear algún día de novena o contribuir con sus limosnas, puede dar aviso en la sacristía de dicha iglesia.

#### SUETOS

**Enlace matrimonial**

Ayer, a las doce de la mañana, contrajeron matrimonio, en la iglesia de Santa Eulalia, el operario de nuestros talleres Antonio González y la joven de Cabezuela, Felicitas Lobo.

Deseamos a los nuevos esposos un venturoso porvenir.

**Círculo de la Unión Mercantil Industrial de Segovia**

Faltando por liquidar varios acreedores el dividendo del 7,50 por 100 del crédito que les corresponde del concurso de dicho Círculo, pueden presentarse para hacerse efectivo en el Juzgado de Primera Instancia de esta ciudad, desde el día 11 de Abril hasta el 17 inclusive del mismo mes, de cuatro a cinco de la tarde. — LOS SINDICOS.

**EL MEJOR CAFE EXPRESS EN**

**Bar Castilla**

Exquisitas meriendas y aperitivos

JUAN BRAVO, 72.—SEGOVIA

**Neurología**

Ha fallecido, confortado con los auxilios espirituales, el señor don Manuel García Herrero, que en Segovia contaba con innumerables simpatías y amistades, por su carácter amable y comunicativo y por su trato lleno de sencillez y afectuosidad.

El finado perteneció al comercio de esta capital, cuya profesión ejerció muchos años, hallándose retirado de la misma hace bastante tiempo y recordándose con agrado sus mercantiles actividades, con las que logró captarse el cariño de todos y por sus excelentes dotes de laborioso y honradéz.

La muerte del señor García Herrero

La muerte del señor García Herrero

La muerte del señor García Herrero

La muerte del señor García Herrero

La muerte del señor García Herrero

La muerte del señor García Herrero

La muerte del señor García Herrero



## EL MITIN DE AYER EN JUAN BRAVO

### Sobre unas alusiones

Ayer, momentos después de las doce de la mañana, comenzó el mitin juvenil de orientación político-social, en el que habían de tomar parte con el señor Pérez Bonín, de Segovia, los señores Herrera y Marín de Pinillos, estudiantes que iniciaron, con los elementos militares, la sublevación de Jaca.

A este acto, como a todos los que con la más distinta orientación política se han celebrado recientemente, EL ADELANTADO envió a uno de sus redactores. Pronto pudo éste darse cuenta de que los organizadores culpaban a EL ADELANTADO de haber calificado el acto de comunista. Esto, que pareció disgustar profundamente a los elementos directores del mitin, no es rigurosamente exacto.

Un compañero nuestro se limitó a recoger los rumores que corrían clara y abiertamente por toda la ciudad y a interrogar sobre ello a la primera autoridad de la provincia, y, con todo tacto, y con la más extrema corrección publicamos en nuestro número del sábado las siguientes líneas:

«Nuestro compañero, atendiendo a los rumores que han circulado por Segovia, preguntó al gobernador si el mitin que mañana se celebrará en nuestra ciudad tendrá carácter comunista, a lo cual contestó el señor Fernández Conde que no lo suponía, si bien uno de los oradores cree que es el que fué director del periódico «Rebelión».

No añadimos un solo comentario a la noticia.

Que no era sólo a nosotros a quienes habían llegado los rumores que revestían el acto de determinados caracteres, lo demuestra el que el señor Zurdo, empresario del teatro Juan Bravo, momentos antes de comenzar el acto, preguntó a los organizadores si, en efecto, se trataba de un mitin comunista. Se contestó a esto negativamente, si bien uno de los oradores, el señor Martínez de Pinillos, contestó que él era comunista, pero que se había dado cuenta del ambiente de Segovia y que procuraría no extremar su discurso.

Con lo expuesto basta para demostrar lo injusto de los ataques a EL ADELANTADO. Acostumbramos a no enjuiciar a priori y a informar con lealtad y con justicia. En todo caso preferimos dejar a nuestros lectores—como ahora lo hacemos—que determinen el carácter que tienen las palabras pronunciadas en los actos políticos.

### EL MITIN

En el escenario, sobre la embocadura, hay un cartel rojo que dice: «Proletarios de todos los países, uníos!»

En la presidencia, la señora de Cárdenas y los oradores que han de tomar parte en el acto.

### El señor Pérez Bonín

Comienza diciendo que es para él un día de gran satisfacción, por tomar parte en este acto que es el primero que se celebra en Segovia exclusivamente controlado por la juventud.

Su labor es, sin describir la historia revolucionaria de los oradores, «prepararles el terreno». Ninguno de los que han de tomar parte en el mitin se rinden a los párrafos grandilocuentes, ni vienen en busca de ovaciones, porque a los pueblos no se les hace con aplausos, sino con ideas.

Somos—afirma—gubernamentales de la justicia social. La Historia no se detiene y, en su evolución, ha llegado la hora de la redención o del servilismo; del proletariado o de la burguesía. Escoged.

El día 1.º de Mayo se decía desde esta misma tribuna: «Manteneos a la expectativa, arma al brazo». Yo debo decirlos más.

Dentro de breves días vamos a discutir la organización de nuestro Estado. No es suficiente el arma al brazo, es necesario ir a la lucha, no para defendernos, sino para ganar.

No se crea—continúa—que al Gobierno provisional de la República, porque haya salido de las urnas no se le puede criticar. El mismo Ortega y Gasset ataca ya duramente la prematura convocatoria de Cortes. Se extiende en consideraciones sobre este punto y dice que ha llegado la hora de gritar: tiranía, no; monarquía, no; y a esto se ha de unir la respuesta del proletariado de todos los países que diga: República burguesa, no.

Termina deseando que Segovia, que ha vivido tanto tiempo bajo el oscurantismo clerical, sepa sacar las consecuencias de este acto, para que pueda marchar bajo las banderas de la redención proletaria.

### El señor Herrera

Afirma que estos momentos exigen el máximo esfuerzo por que hemos empezado a hacer la revolución y hay que trabajar para el porvenir.

Hay que analizar los factores que han de intervenir en la labor y éstos son el estudiante y el obrero, cuya unión es precisa. A ellos se ha de enlazar el militar, no el de las altas esferas, sino el soldado, y, si queréis, el capitán, es decir, el proletariado del Ejército.

Los problemas de ahora no son nacionales, sino mundiales. Habla del régimen capitalista y de la superproducción, afirmando que es necesario organizar por su base la Economía. El proletariado produce y debe producir para él mismo.

Hace una historia esquemática de las revueltas escolares que culminaron en la sublevación de Jaca. Después de esto y del voto en las urnas es necesario no estar inactivos. Tenemos que aprovechar este período democrático para hacer una propaganda que responda a las necesidades de la clase trabajadora.

Entra en consideraciones sobre la Monarquía—cosa muerta—y la República—cuerpo vivo, pero no estático—y afirma que hay que ir contra la reacción representada principalmente por el clericalismo. Contra ella hay que luchar para evitar que destruya los fines de realización del proletariado.

### El señor Martínez de Pinillos

Comienza su largo discurso atacando a EL ADELANTADO por «la calumnia que significa haber calificado aquel acto de comunista». Nosotros—dice—manifestamos que no se trata de un mitin comunista, pero aunque así fuera ¿qué pasa? Ha dicho EL ADELANTADO que iba a venir el director de «Rebelión», pues aquí está, ¿qué pasa por esto?

Entrando ya en el tema, dice que hacer la revolución es algo más que destronar a Alfonso XIII, es necesario cambiar la vida del país.

Dice que aún se conserva con mando en plaza al general Dolla y se saca a la calle a criminales reconocidos como Berenguer.

Habla del Gobierno de la República, al que es necesario asistir y comenta el problema del paro.

La reacción quiere engañarnos diciendo que el pueblo español ha comprendido sus deberes cívicos, porque ha respetado la propiedad privada.

En este momento, como en otros del discurso, hay un nuevo ataque para EL ADELANTADO, lo cual llega a constituir ya una verdadera obsesión en el orador.

La reacción empezará su propaganda, y si nosotros no lo consentimos, dirán que no respetamos la libertad, y es que nosotros estamos dispuestos a ser infinitamente duros con esos reaccionarios que, al ver cómo la República, no ha tocado

ningún órgano de la reacción, ahora se proclaman republicanos.

Sostendremos al Gobierno siempre que sus reformas marchen por el camino democrático. Habla de las reformas del Ejército.

Un punto en el que no comprendo de la timidez del Gobierno, es en lo concerniente al reconocimiento del régimen ruso, a pesar de que fué «una promesa formal del Comité revolucionario». Comenta extensamente la revolución rusa.

Habla de la religión, lo que—dice—sentará muy mal en esta tierra donde tanto han abundado los arzobispos, obispos y otras malas hierbas. Se extiende en consideraciones sobre la doctrina católica afirmando que no cree ningún rico que manifieste espíritu religioso, pero que lo fingen porque es necesario que creen los pobres.

Ataca duramente a los Ordenes religiosos, contra las que «hay que luchar forzosamente sin piedad, sin clemencia».

Habla del problema de la enseñanza, uno de los que tienen más importancia. La infancia y la juventud están en manos del clericalismo. Es un abuso—afirma el orador—el del padre que dice a su hijo al nacer: «vas a ser católico».

Termina diciendo que esta reunión sea un punto de partida para sostener a la República contra todo lo que signifique ataque de la reacción.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

### La protesta de nuestro compañero

Al terminar el acto, el redactor enviado por EL ADELANTADO se acercó al señor Martínez de Pinillos, para significar su protesta por los ataques dirigidos a este periódico.

Lamento mucho—dijo nuestro compañero—las frases que nos ha dirigido. EL ADELANTADO acostumbra a informar a sus lectores con lealtad. Por eso, no debe temer usted que de este acto, como no lo ha hecho de ninguno, diga nada que no sea cierto.

El señor Martínez de Pinillos, encogiéndose ligeramente de hombros, explicó: «Comprenderá usted que nosotros tenemos que ser implacables con la reacción, pero comprendemos también que la reacción sea implacable con nosotros».

Sin duda el señor Martínez de Pinillos ha sido mal informado acerca del espíritu y procedimientos de EL ADELANTADO. Seguramente al hablar de reacción ignoraba que era injusto referirse a nuestras columnas, abiertas siempre a todas las normales evoluciones y comprensibles para todo gesto renovador. Para no citar más casos señalaremos el de una reciente encuesta en la que hombres de todos los matices proclamaron ideas de todas las tendencias. De haber sabido esto el señor Martínez de Pinillos, de haber tenido más sinceros informadores, acaso no hubiese pronunciado alguna de sus frases.

Nuestro compañero afirmó nuevamente al señor Martínez de Pinillos la lealtad y corrección de EL ADELANTADO en sus informaciones, y ambos terminaron la conversación estrechándose la mano noblemente. Contra lo que determinado público podía esperar, la conversación del señor Martínez de Pinillos y nuestro compañero se desarrolló dentro de una absoluta y comprensible corrección.

### CULTURA FISICA

## Los anhelos de la juventud segoviana

El abordar un tema naciente, como el que me ocupa, estimo debiera efectuarse por pluma más autorizada, que la mía, novel en el arte del periodismo, pero visto el desinterés que al particular demuestran aquéllas, mi cerebro juvenil me dicta lanzar esta idea, que no dudó habrá de ser bien acogida por aquellas personas que por su autoridad y relieve pueden dar forma y vida al ideal de un importante núcleo de la juventud segoviana.

Ningún asunto más de cultura que éste del deporte, virgen aquí, pero ya resuelto en la mayoría de las capitales que forman la península Ibérica. Es caso de justicia porque la otorgará a infinidad de jóvenes segovianos, que hasta ahora y para satisfacer sus ideales se vieron en la precisión de pedir favores, que fueron satisfactoriamente cumplidos por la proverbial amabilidad del señor coronel director de la Academia Especial de Artillería, al hacerles cesión del campo de Baterías, pero que no puede seguir éste donando, por los motivos que ya son de la opinión, o sea por la constitución de un cuadro deportivo en aquel Centro. Y es acaso cultural, porque agrupará en torno al deporte esa enorme falange de jóvenes que hoy se encuentran disgregados.

La única traba que podría oponerse a la realización de una Sociedad Cultural Deportiva, era la carencia de terreno donde poder construir un campo de fútbol, que sería el «Templo del Deporte local», donde se encauzaría toda una corriente de jóvenes sin distinción de clases; pero este obstáculo no existe en Segovia, por cuanto es de todos bien conocido que en nuestra ciudad hay infinidad de parcelas de tierra sin cultivar, donde podría emplazarse el «Templo» a que antes aludo.

Y refiriéndonos a los elementos deportistas, estamos de enhorabuena. Nuestra vieja ciudad cobija actualmente una buena legión de muchos jóvenes y decididos que pueden cumplidamente hacer excursiones regionales con resultados halagüeños en lo que se concierne al foot-ball, que es único deporte extendido entre nosotros. Estas afirmaciones sobre la validez del equipo segoviano las confirman los resultados obtenidos en La Granja y Segovia, allí con indígenas y aquí con abulenses.

Y para terminar, permítaseme dirigirme a nuestros actuales ediles. El Ayuntamiento de esta noble e hidalga ciudad podría patrocinarla idea antes expuesta, hacerla suya dándose estado oficial y elevarla a esferas superiores. Terminó satisfecho de haber cumplido mi deber como deportista. Que otros reconozcan cuál es el suyo y pronto brillará para la juventud segoviana una estela a cuya luz quedarán disipados los nubarrones que hoy envuelven nuestras aspiraciones en materia de cultura física.

JOSÉ CONTRERAS.

Segovia, 9-5-1931.

## NOTAS DE HACIENDA

### Modificaciones de la Contribución Industrial. Vendedores al por mayor de cereales

Por orden del ministerio de Hacienda de 4 del actual («Gaceta» del 8) se dispone que el epígrafe 1.º de la clase cuarta de la sección primera de la tarifa primera quede redactado de nuevo en la siguiente forma: «Vendedores al por mayor de cereales y harinas de todas clases y los preparados de las mismas y los de caldos y jugos alimenticios».

La venta por menor de cereales no expresados en el número 26 de la clase 12 de esta sección y tarifa está comprendida en este epígrafe.

### Vendedores de depojos de reses

Por otra orden de igual fecha y Departamento ministerial se dispone se haga una aclaración en el epígrafe 3.º de la clase 12, de la Sección y Tarifa primera, agregando al mismo el siguiente párrafo: La venta, no comprendida en la exención número 40 de la Tabla, de los llamados despojos de las reses, está comprendida en este epígrafe, pudiendo estos industriales formar gremio separado de los tabajeros.

### Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don M. Onrubia, 395,40.
- A don A. Barahona, 150.
- A don L. Bermúdez, 493,50.
- A don M. G. Rodríguez, 5.527,10.
- A don C. González, 230,90.
- A don P. Corabias, 3.818,10.
- A don M. Ramón, 52,50.
- A don F. Gallardo, 118,12.
- A don M. Conde, 316,49.

Al Ayuntamiento de Segovia, pesetas, 8.938,13.

### Regalo de una imagen

El magnífico cuadro de Nuestra Señora de la Soledad al pie de la Cruz, que regala a sus favorecedores la Cofradía del mismo nombre, establecida en la iglesia parroquial de San Millán, ha correspondido al número 2.691. La persona que haya resultado agraciada con dicho cuadro puede recogerlo en el domicilio del señor cura economo de la referida iglesia, Cervantes, número 12.

## Mañana, martes, gran derroche de pescado

### ¡COSA NUNCA VISTA!

### SALMONETES VIVOS, MERLUZA Y CONGRIO MUY BARATO

Mañana, martes, se venderá en las acreditadas pescaderías de JUAN JOSE y en la nueva de la plaza del Azoguejo de MAXIMILIANO FERNANDEZ salmonetes del propio Santander, a peseta medio kilo; merluza a 1,40 medio kilo; congrio medio de balde; sardinas superiores, lo mismo

A comer mañana salmonetes y merluza barato y fresco, para que todo el mundo perciba de la ganga!

¡También ha llegado el exquisito escabeche de bonito en barril, que se vende en las dos citadas pescaderías

Se necesita ama de cría para en casa de los padres. Razón, Puente Muerte y Vida, 8, Segovia.

Aprendiz Se necesita externo, Casa de los Caramelos, Corpus, 9, Segovia.

### ANUNCIO

Se traspa la carnicería de la calle de San Francisco, núm. 1, pudiéndose destinar a cualquier otra industria. Razón, en la Agencia de Negocios de Mariano Valverde, Colón, 7.

### ¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces.

En todas parte, 1,60 ptas. Por correo, 2 Farmacia PUERTO, Plaza San Ildefonso, 5.—MADRID

Ama de cría de veintitrés años, leche de ocho días, se ofrece para criar en casa. Razón, Vidal Pato, en Bernardos.

Se venden Por cesar del negocio, los aparatos de una fábrica de resinas completos a vapor, consistentes en un cargador automático, dos preparatorios, caldera y máquina de vapor, de 50 caballos; además, dos aparatos de sierra, uno con carro y volante de 1,10 m. de diámetro, y otro con volante de un metro de diámetro, todo seminuevo. Para tratar, con su dueño, Gregorio Sanz, en Nieva.

### A los señores alcaldes de este nuevo régimen

Acude solicitando la representación de sus Ayuntamientos la NUEVA AGENCIA, y ofreciéndoles cumplir con la voluntad y diligencia que exigen las funciones de agente-apoderado

Domicilio: Herrería, núm. 3, 1.º

Se arriendan los pastos del término de San Cristóbal de la Vega. Para tratar, con la Comisión.

## BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Domicilio en Madrid: Alcalá, número 14

Capital..... 100.000.000 de pesetas  
Fondo de reserva..... 48.000.000

Más de 350 sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo

### OPERACIONES QUE EJECUTA

Cuentas corrientes a la vista, abonando 2 y 1/2 por 100 anual.  
Imposiciones a vencimiento fijo.  
A un mes abonando..... 3 por 100 anual  
A dos meses ..... 3 1/2 por 100 »  
A seis ..... 4 por 100 »  
A un año ..... 4 1/2 por 100 »  
Caja de Ahorros ..... 4 por 100 » con reintegros a la vista.

Descuentos de efectos de comercio sobre Madrid, provincias y extranjero. Cheques, giros y transferencias sobre España y extranjero. Ordenes de Bolsa. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de España y extranjero. Préstamos en inmejorables condiciones a labradores e industriales. Cartas de crédito sobre todos los países del mundo. Depósito de valores, encargándonos del cobro y abono de los cupones. Anticipos sobre valores, concediendo hasta el 80 por 100 de su valor en cotización.

SUCURSAL EN SEGOVIA: PLAZA MAYOR, 19  
SUCURSAL EN CUÉLLAR: SAN FRANCISCO, 1

## BANCO HISPANO DE EDIFICACION

MADRID

### LAS CASAS Y FINCAS A PLAZOS

Agente en Segovia: Felipe de la Calle

¿COMO SON ADQUIRIDAS?

Por una cuota de ahorro que el mismo socio puede ingresar mensualmente. El BANCO HISPANO DE EDIFICACION facilita el capital que se desea para edificar su casa propia o adquirirle donde posea sus negocios el mismo edificio, fincas rústicas a los labradores o para cualquier negocio

¡CIUDADANOS: TODOS PODEMOS SER PROPIETARIOS!

Véase con su agente en Segovia

:: FELIPE DE LA CALLE ::  
Plazuela del Corpus (entrada por Judería Vieja, 11)

En esta Agencia se facilitan informes y folletos explicativos. Para consultas, se visitará a domicilio a los que pasen aviso.

ESTOS SERVICIOS SON GRATUITOS

Dispongo de unas transferencias para obtener antes el capital

## ¡La ruina del agricultor!

representa a veces un pedrisco que arrase sus cosechas. Si estando asegurado cae pedrisco, no se cosecharán frutos, pero se cobrará en dinero su importe y se podrán atender todos los compromisos y obligaciones.

Esto sólo se remedia con el seguro.

Evitáos los disgustos de un pedrisco asegurando vuestras cosechas en

“COVADONGA”

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

PEDID DATOS E INFORMES AL SUBDIRECTOR EN SEGOVIA  
:: DON EUSEBIO PROVENCIO ARROYO ::  
CRONISTA LECEA, 13, TELEFONO 239  
(AUTORIZADO POR LA INSPECCION MERCANTIL DE SEGUROS)

## J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid

AUGUSTO FIGUEROA, 8

Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

### Tratamientos y curaciones sin operar

ORTOPEDIA.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetas, deformidades en general, corrección y colocación de narices y oídos, vientres voluminosos, densos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales. COSMÉTICA.—Caida del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeana (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

### Consultas por correo

En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una, HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

REUMA El tratamiento de más eficacia y rapidez incluso los baños termales según clínicas Regent's Park y Universitäts Klinik. Doctores Campos y Subirachs.

### Consulta moderna

CHURRUCA, 25.—MADRID PRECIOS MODICOS

**Malas digestiones**  
dolor de estómago, acedias y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago o intestinos, se curan con el

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)

Venta: Principales farmacias del mundo.